Integration mit aufrechtem Gang in Dortmund



Integration mit aufrechtem Gang in Dortmund



Kontakt:

Referat für Gesellschaftliche Verantwortung VKK-Dortmund und Lünen

Telefon 02 31/84 94-3 73 e-mail: rgv@vkk-do.de
Weitere Informationen unter: www.dortmund-integration.de

Der Trägerkreis IMAG Dortmund



Abu-Bakr-Moschee



Arbeitsgemeinschaft der Wohlfahrtsverbände Dortmund



Auslandsgesellschaft NRW



Caritasverband Dortmund



DGB Region Dortmund-Hellweg



Diakonisches Werk Dortmund Lünen



Evangelische Studierendengemeinde Dortmund



Katholische Stadtkirche Dortmund



Kontaktgruppe der Kirchen mit Moscheevereinen



Verein zur Förderung interkulturellen Zusammenlebens e. V., Projekt Deutsch lernen



Vereinigte Evangelische Kirchenkreise Dortmund-Lünen



VMDO - Verbund der sozial-kulturellen Migrantenselbstorganisationen in Dortmund e.V.



in Zusammenarbeit mit:

Integrationsbüro der Stadt Dortmund Sozialdezernat der Stadt Dortmund 5. Dortmunder Forum Integration

ANGST? FREMD?

Warum macht uns das Fremde Angst?
Was macht den Fremden Angst?

Dienstag 08. Juni 2010 19.00 Uhr Rathaus der Stadt Dortmund



5. Dortmunder Forum Integration

ANGST? FREMD?

Warum macht uns das Fremde Angst? Was macht den Fremden Angst?

Herzliche Einladung

Offene Fremdenfeindlichkeit ist in unserer Stadt erfreulicherweise eher selten.

Und doch stellen wir fest, dass viele Menschen so etwas wie Fremdenangst empfinden. Sei es z.B. die alte Dame, die in der U-Bahn Beklemmungen empfindet, weil Jugendliche um sie herum sich in einer fremden Sprache unterhalten; sei es der Fußballfan, den es befremdet, wenn ein deutscher Nationalspieler vor dem Spiel ein muslimisches Gebet spricht.

Manche Medien oder politische Parteien "spielen" mit diesen Ängsten und steuern mit dem Thema Fremdenangst die öffentliche Diskussion.

Öffentliche Äußerungen und manches Verhalten können bei Zuwanderern Ängste auslösen. Das Gefühl, in der Gesellschaft nicht richtig angekommen oder nicht wirklich willkommen zu sein, herrscht bei nicht wenigen von ihnen vor.

Über diese Gefühle und Ängste, aber auch über Wege zur Überwindung von Ängsten, möchten wir mit Menschen unterschiedlicher Herkunft ins Gespräch kommen. Daher laden wir Sie alle zum 5. Dortmunder Forum Integration herzlich ein. Wir hoffen dabei auf Respekt vor der Meinung des Anderen und die Bereitschaft zuzuhören in einem sachlichen und fairen Dialog.

Wir freuen uns auf angeregte Gespräche und Diskussionen.

- Der Trägerkreis -

Jede lange Reise beginnt mit dem ersten Schritt. Gehen Sie mit!

19:00 Uhr

Eröffnung und Begrüßung Sprecherrat des Trägerkreises

Impulsreferat

Spiegelungen eigener und fremder Erfahrungen mit Fremdenangst

Tayfun Keltek,

langjähriger Vorsitzender der LAGA -Landesarbeitsgemeinschaft der kommunalen Migrantenvertretungen-

Friede, Freude, Vielfalt

warum wir die Angst vor Fremden als
 Schlüssel zur Integration nutzen sollten -

Christoph Hohage,

Soziologe an der Technischen Universität Dortmund, Fakultät Erziehungswissenschaften und Soziologie.

Anschließend Diskussion in Kleingruppen

- Was macht uns Angst?
- Wie können wir Ängste überwinden von gegenseitigen Vorbehalten zum Miteinander

Austausch im Plenum und mit Referenten

Moderation Christoph Gehrmann, Caritasverband-Dortmund

Ende der Veranstaltung gegen 21.30 Uhr